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大野市教育委員会８月定例会  

 

                       平成３０年８月２７日(月) 

                       午後３時３０分～ 大会議室  

１ 開会  

会議録署名人 關委員 麻生委員  

 

２ ７月定例教育委員会の会議録の承認について  

 

３ 教育長重要事項報告  

 

４ 議事  

 議案第２８号 大野市教育振興基金設置条例の一部を改正する条例案  

 

５ 付議事項  

１）平成３０年度９月市議会議案について              資料１  

２）大野市教育委員会会議の傍聴について              資料２  

３）９月の行事予定について                    資料３  

 ・９月定例教育委員会 9 月 26 日（水）午後 3 時 30 分から庁舎 2F 大会議室  

 

６ その他  

１）小中学校の再編について  

２）８月の業務報告について                    資料４  

３）視察研修について  

４）台風２０号による和泉小中学校雨漏り状況について  

５）指定学校変更許可  

 

７ 閉会  
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＜出席者＞  

 

              教育長            久 保 俊 岳  

 

              職務代理者          洞 口 幸 夫  

 

              委 員            清 水 美那子  

 

              委 員            關  園 子  

 

              委 員            麻 生 博 之  

 

     事務局（説明者） 事務局長           山 田 靖 子  

 

              教育総務課長         横 田 晃 弘  

 

              学校教育審議監        千 田 佐  

 

              生涯学習課長         中 村 吉 孝  

 

              生涯学習課文化振興室長    中 村 りえ子  

 

              生涯学習課スポーツ振興室長  多 田 直 人  

 

        （書 記） 教育総務課企画主査      竹 田 雄 次  

 

 

 

 

＜傍聴者＞                     ５人  
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【開会】  

 

【教育長】ただいまから大野市８月定例教育委員会を開催します。本日は５人の

傍聴を許可したので報告します。  

 ――＜大野市教育理念の唱和＞――  

 

 

【会議録署名人】  

 

【教育長】本日の会議録署名人は、關委員、麻生委員にお願いします。  

 

 

【７月定例教育委員会の会議録の承認について】  

 

【教育長】次第に基づき会議に入ります。２番の７月定例教育委員会の会議録の

承認について、事務局の説明をお願いします。  

 ――＜書記説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。  

  ないようですので、事務局の提案どおり承認してよろしいでしょうか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】提案どおり承認します。  

 

 

【学校教育審議監着任挨拶】  

 

【審議監】８月７日付けで学校教育審議監を拝命しました。学校の教育現場や教

育委員会の皆さまの意見を聞きながら、子どもたちが大野市の学校で良かった、

大野市の教育で良かったと思えるように、また、教職員が元気で生き生きと仕

事ができるように努めていきたいと思いますので、よろしくお願いします。  

 

 

【教育長重要事項報告】  

 

【教育長】３番の教育長重要事項報告を申し上げます。２点あります。１点目は

小中学校の再編、２点目は文化会館の整備についてです。２点とも８月１０日

に行われた総合教育会議で議題として出たものです。  

 １点目の小中学校再編問題については、市長から具体的な学校数や時期等に

ついて見直してほしいと、また、住民の皆さまの意見をしっかり汲んで進めて
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もらいたいという意向が示されました。  

 ２点目の文化会館の整備についても、市の厳しい財政面を考慮して座席数等

を含めた施設規模を見直してほしいという話がありました。  

 教育委員会としては、市長の意向を受け取り、教育委員会に持ち帰って丁寧、

慎重に検討すると返答しました。後ほど、皆さまに意見をお聞きし、基本的な

方向を決めたいと思いますのでよろしくお願いします。  

 

 

【議事】  

 

【教育長】４番の議事に入ります。報告第２８号 大野市教育振興基金設置の条

例の一部を改正する条例案について、事務局の説明をお願いします。  

 ――＜教育総務課長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。  

【麻生委員】第４条に「基金から生ずる益金は、一般会計予算に計上し」とあり

ますが、益金はどれぐらいですか。  

【教育総務課長】調べて、後ほど報告します。  

【教育長】益金については、後ほど報告します。  

 ――＜会議終了後に報告。益金は約８，０００円＞――  

  議案第２８号について、事務局の提案どおり承認してよろしいでしょうか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】提案どおり承認します。  

 

 

【付議事項】  

 

【教育長】５番の付議事項に移ります。１）平成３０年度９月市議会議案につい

て事務局の説明をお願します。  

 ――＜事務局長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。  

【麻生委員】補正予算案については、相見積りを取っていますか。  

【事務局長】基本的に３者以上の見積りを取っています。建築基準法に係る防火

設備の報告については、市外の業者からも取っています。給食用リフトの点検

に係る見積りについては、既設リフトの点検であるため、当該リフトを製造し

ている会社からのみ取っています。  

【清水委員】給食用リフトの点検報告は、毎年行っているのですか。  

【教育総務課長】これから毎年行うことになります。平成２８年度に建築基準法

が改正され、本年度から実施が必要となりました。防火設備の点検報告につい
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ても同様です。  

【教育長】児童生徒の安全安心という観点で建築基準法が改正されました。大野

市教育委員会としても積極的に進めたいと思っています。  

  他にございませんか。  

  それでは、２）大野市教育委員会会議の傍聴について、事務局の説明をお願

いします。  

 ――＜教育総務課長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。  

【洞口委員】途中入室については、どこで受付を想定していますか。  

【教育総務課長】教育総務課の窓口での受付を想定しています。入室の際は、会

議の途中で教育長の許可を得ることになると思います。  

【洞口委員】途中入室のたびに議事が中断されることが問題だと思います。会議

の開始まで受け付けることはいいと思いますが、開会後の途中入室は議事の進

行上あまり思わしくないと考えます。  

【事務局長】会議の進行の妨げになることもあると思いますが、それをもって入

室をお断りするのもどうかと思います。大野市議会の委員会では、途中入室を

認めています。  

【清水委員】市議会と教育委員会では意味合いが違うと思います。途中何度も中

断されるのはどうかと思います。  

【關委員】会議の途中で出入りがあると落ち着かないので、いつでも入室できる

というのはどうかと思います。傍聴しやすくする方法として、受付を傍聴申込

書から受付簿にするなど、そういうところから変えてはどうでしょう。途中入

室は不可にしてもらえるとありがたいと思います。  

【麻生委員】途中入室したいという希望があったのですか。  

【事務局長】現状ではありません。受付時間に遅れた方は入室できないこととし

てます。  

【麻生委員】今まで通りとして、希望があれば変えていくというのはどうでしょ

う。  

【清水委員】途中退室はこれまでもあったと思います。退室については、静かに

退出していただければよいと思います。  

【洞口委員】なるべく傍聴の機会を確保するため、途中入室については、事前に

電話などで申し込みがあれば認めるとしてはどうでしょうか。  

【教育長】傍聴者の入室については、原則として開会までに傍聴申込書の提出が

あった者について認めるとして、事情があって間に合わない場合は、事前に申

し込みがあった場合のみ、途中入室を認めることとしてよろしいでしょうか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】次回の定例会から、そのように運用します。  

  ３）９月の行事予定について、事務局の説明をお願いします。  
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 ――＜各課室長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。  

  ないようですので、確認します。次回の定例教育委員会は９月２６日（水）

午後３時３０分からとなっていますが、よろしいでしょうか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】よろしくお願いします。  

 

 

【その他】  

 

【教育長】６番のその他に移ります。１）小中学校の再編について、文化会館の

整備と合わせて委員の皆さまの意見をお聞きします。  

【清水委員】どのように進めて行けばよいか具体的に分からないのですが、教育

長はどのようにお考えですか。  

【教育長】教育委員会で基本的な方向を決めて、実際に動いていきたいと思って

います。市長の意向を受けて、教育委員会としても見直しについて検討し、進

めていくという合意だったと思います。  

【洞口委員】教育委員会で再編計画をあらためて見返し、市長や教育長がどう考

えるかをお聞きして、検討していきたいと思います。  

【教育長】少子化による学校再編は全国的な問題であり、どの自治体も抱えてい

る懸案です。正面から取り組んでいかなければならないと思います。  

【關委員】市長の意向も聞きながら検討していくということでよいと思います。  

【麻生委員】市民の皆さまに丁寧に説明して、ご理解をいただかなければならな

いと思います。市長の手腕が問われるところだと思います。基本的には、市長

の意向通りに進めてよいと思います。  

【清水委員】市民の皆さまの意見も聞きながら進めていければと思います。市民

の皆さまもそういうことを期待していると思います。  

【教育長】学校の中にいる児童生徒、教職員、保護者の方、そして地域の方、皆

さんが納得できるような方向で進めていきたいと思います。今日の皆さまの意

見を受けて、事務局で具体的な手法を考え、教育委員会で報告させていただき

ます。また、議会の皆さまの同意をいただきながら進めていきたいと思います

のでよろしくお願いします。  

  それでは、２つ目の文化会館の整備について意見をお聞きします。こちらも

先日の総合教育会議で、市の財政面等も勘案しながら適切な形に見直してもら

いたいと市長から話がありました。また、９月には第８回の文化会館整備基本

計画策定委員会が開催される予定です。  

【洞口委員】策定委員がどのようなことを検討して、どのような方向に持ってい

くかということを参考にしたいと思います。策定委員の意見を十分に聞いて、
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教育委員会の意見をまとめていきたいと思います。  

【教育長】策定委員会が７回も積み重ねていただいた経緯がありますので、そち

らで検討をお願いしたいと思います。教育委員会としても市長の意向に沿って

いきたいと思います。  

  それでは、２）８月の業務報告について、事務局の説明をお願いします。  

 ――＜各課室長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。  

【關委員】おおの城まつりの期間中に、COCONO アートプレイスを午後７時ま

で開館延長した結果はいかがでしたか。  

【文化振興室長】８月１２日、１５日、１６日に開館時間を延長しました。１２

日は延長時間帯の来館者が１７０人中１４４人でした。１５日は２７９人の来

館がありました。１６日は９３人ほどでしたが、延長時間帯の来館者は多かっ

たと思います。１２日から１６日までの来館者数は６９５人でした。その他の

博物館施設も入館料を無料としたため、多く来館者がありました。  

【清水委員】小学生ふるさと芸能発表会、中学生みこしダンスパフォーマンスは、

３０分早めて始まりましたが、たくさんの方が見に来られ、とても良かったと

思います。  

【洞口委員】熱中症は大丈夫でしたか。  

【教育長】中学１年生の女子で、軽症の生徒が１人いました。家に帰ってから気

分が悪くなったということでした。  

【洞口委員】昨年１０月に HOROSSA ができて、和泉郷土資料館の入館者数は増

加しましたか。  

【文化振興室長】和泉郷土資料館の入館者数は増えていません。HOROSSA には

お客さんが来ていただいていますが、そこからの流れがまだ十分にできていな

いと考えています。  

【教育長】ぜひ、うまく誘導できるようお願いします。  

  それでは、３）視察研修について、事務局のお願いします。  

 ――＜書記説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。  

【清水委員】実施時期の予定は決まっていますか。  

【書記】まだ決まっていません。  

【教育長】それでは、学校再編の先進地視察を実施したいと思いますので、よろ

しくお願いします。  

  それでは、４）台風２０号による和泉小中学校雨漏りの状況について、事務

局の説明をお願いします。  

 ――＜事務局長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。  

【麻生委員】屋上の排水口は、台風で落ち葉が積もったのか、普段から詰まって
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いたのか、施設管理の状況はどうですか。  

【事務局長】落ち葉などの清掃は日頃から行っています。台風で大量の落ち葉が

積もり、排水口が塞がれたという状況です。  

【麻生委員】次の台風でも同じことが起きると思われますので、根本的な解決が

必要だと考えます。  

【教育総務課長】排水口のカバーを平らなものから釣鐘状のものに替えることで、

応急処置としては対応できると考えています。  

【麻生委員】排水口の際から浸水したとは、考えられないと思います。  

【教育総務課長】ベランダ外側の外壁と内側の敷居の高さを比べると、外壁の方

が高くなっており、外壁の高さまで雨水が溜まると、敷居を超えて室内に水が

入ってしまうという状態です。この構造自体を改修しようとすると多額の工事

費が必要になるため、構造自体の変更は容易ではないと思います。  

【洞口委員】教育委員の学校訪問の際には、屋内、屋外の清掃が行き届いている

かを確認していますが、今年は学校訪問がなかったので確認できませんでした。

来年の学校訪問の際には、その点も注意して確認したいと思います。  

【教育長】教育総務課長が説明した応急処置だけでも早急に対応しましょう。  

  それでは５）指定学校変更許可に移ります。個人情報が含まれますので、傍

聴者は退出をお願いします。  

 ――＜傍聴者退出＞――  

 ――＜学校教育審議監説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。  

  ないようですので、質疑を終わります。  

 

 

【閉会】  

 

【教育長】これをもちまして、大野市教育委員会８月定例会を閉会します。あり

がとうございました。  

 

午後４時４０分終了  

 

       平成３０年９月２６日  

 

                                  

（關委員）  

 

                                  

（麻生委員）  


